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周浩雲膺主席 高敬德致辭
香港文匯報訊（記者 子京）香港中華文化

總會日前成立青年委員會，全國政協教科文衛
體委員會副主任、該會會長高敬德授予周浩雲
為青年委員會主席。周浩雲表示，定將帶領一
班社會青年精英，為香港的繁榮穩定，社會的
包容和諧，文化事業的蓬勃發展竭盡所能，作
出貢獻。
高敬德表示，文化是社會、政治、經濟發展的
原動力，現今的文化是涵蓋社會大文化，香港中
華文化總會開放思維，迎合社會大形勢，積極加
強青年工作，羅致了社會各界的青年精英骨幹包

括金融、文化、教育等，強強聯手，組成文總青
委會朝氣蓬勃的精幹班底，全方位發掘青年精英
的才智，為社會增添正能量和新生力量。
他強調，青年精英們要積極投入國家的建設，

關心香港社會，支持特區政府依法施政，支持特區
政府嚴格按照香港基本法及全國人大常委會「8．31」
決定的框架，落實2017年普選特首。
高敬德強調，香港政制要向前走，必須要有

長遠的思維和視野，「一人一票」普選行政長
官，是香港政制發展歷史性的第一步，只有行
出第一步，才可依循序漸進的方向達到終點。

若強求一步登天，則欲速不達，對香港與中央
的關係，對香港的政治經濟發展百害而無一
利，並可能會造成無法預料的後果。
因此，他希望青年們發揮骨幹先鋒作用，團

結一致，從香港整體利益出發，以務實有商量
的態度，把握機會，凝聚共識，令市民有機會
一人一票普選行政長官。
慶祝晚宴簡單而隆重，文總青委會各位骨幹興

致勃勃，紛紛展現文藝才華。舉杯共祝文總青委
會不斷發展壯大，共同為香港文化經濟的新突破
添磚加瓦。 ■■香港中華文化總會成立青年委員會香港中華文化總會成立青年委員會。。
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香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳門
報道）澳門特區社會文化司司長譚俊
榮昨日率轄下部門局長及辦公室團隊
在京拜訪國務院港澳辦，獲港澳辦副
主任周波、政策研究司司長向斌、聯
絡司副司長劉文達等熱情接待。會面
中，雙方就青少年國情教育、優化個
人遊、澳門與珠海橫琴合作，及抗戰
勝利70周年紀念活動等議題交流意
見。

周波: 兩地可進一步深化合作
周波在會面中表示，習近平主席去

年底在澳門提出，希望特區政府官員
更加奮發有為，提高治理能力和水
平。新一屆澳門特區政府在行政長官
崔世安領導下，制定了施政方向和計
劃，基本回應了市民各方面的訴求。
他續說，澳門回歸祖國15年來，與內
地的關係越來越密切，除了經濟方面的
合作，澳門還可以在其他各個領域進一
步深化與內地的合作。只要有利於澳門
社會發展，增強民生福祉的，中央政府
都願意作出支持和協助。
譚俊榮表示，此次率轄下多個部門

官員到北京拜會國家部委，旨在增進
交流，落實加強與內地的合作，更好
地推動澳門民生事務的未來發展。各
部委均熱情回應，明確全力支持配
合，成果令人鼓舞。

他感謝國務院港澳辦長期對澳門民生的關注、
支持和幫助，冀望進一步加強社會文化司範疇與
港澳辦的聯繫與溝通，促進與內地的合作，把澳
門的民生工作做得更好、更扎實。

寧夏社聯首屆理事會就職
林武李淑芬胡建中等主禮 主席李學盟 會長李鋈麟

主禮嘉賓尚包括：特區行政會議成員葉劉淑儀，
寧夏回族自治區辦公廳主任蔡明、統戰部常

務副部長沈凡、政府辦公廳副主任吳寶軍。

李鋈麟：建寧港溝通橋樑
李鋈麟在致辭時表示，香港寧夏社團聯會的成

立標誌熱愛寧夏的鄉親、朋友和各愛國社團在
香港有了一個聯繫交流的共同平台，搭建了一座
寧夏與香港之間堅實寬闊的溝通橋樑。他續指，
居港的寧夏鄉親多達數萬人，他們在這裡生活
和奮鬥，為香港的繁榮穩定作出了應有的貢獻。
他續說，香港寧夏社團聯會成立的宗旨是團結

居港寧夏鄉親、促進寧港兩地交流、關心祖國內
地發展、維護香港穩定繁榮，愛國愛港愛鄉，支
持香港特區政府依法施政，貫徹落實「一國兩
制」和香港基本法，維護香港的長期繁榮穩定。
李鋈麟說︰「去年我曾多次到訪寧夏考察及投
資，寧夏是個美麗富饒，充滿朝氣的地方，同時
也是我們香港工商各界投資興業的最佳之選。本
會的成立，希望讓更多的香港朋友認識寧夏，熱
愛寧夏，心繫寧夏。」

李淑芬：獻力兩地友好交流
李淑芬致辭表示，寧夏鄉親和有關社團在各界

的支持下，為祖國及家鄉社會、經濟、文化、扶
貧助學等方面做了大量工作。在擁護「一國兩
制」方針，支持特區政府依法施政，為香港的長
治久安作出了應有的貢獻。
她希望該會的成立，積極團結寧夏鄉親，為香

港與寧夏的友好交流，關注寧夏改革開放和經濟
發展，為實現中華民族偉大復興作出新的更大的
貢獻。
香港寧夏社團聯會第一屆理事會主要首長尚包

括︰執行會長許蔚萱，常務副會長施振忠、蘇長
山，副會長林佑碧、陳趙滿菊、陳雅輝、何志
堅、閻偉寧、伍凱誠、鄭明傑，秘書長丘東等。

香港文匯報訊
（記者 邵萬寬）
香港寧夏社團聯會
第一屆理事會就職
典禮 4 月 22 日假
中環大會堂美心皇
宮舉行，中聯辦副
主任林武、寧夏自
治區政協常務副主
席李淑芬、外交部
駐港副特派員胡建
中等蒞臨主禮，李
學盟、李鋈麟分別
榮膺主席及會長。
典禮冠蓋雲集，各
大社團首長、政商
人士到賀，逾300
名賓主聚首見證，
場面喜慶。

■■林武向李學盟林武向李學盟((右右))、、李鋈麟李鋈麟((左左))頒發頒發
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浸大大比數挺退 學聯半散
第三間院校「分手」「羅三七」拉票難挽同學信任

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）繼香港大

學和理工大學之後，浸會大學昨日以934票贊

成、613票反對，正式通過「退聯公投」，成

為本港第三間與學聯「分手」的院校。浸大學

生會退出學聯行動組發起人、文學院一年級生

湯偉圓透露，學聯昨日動員到浸大拉票，故自

己沒想過贊成「退聯」的票數會遠遠拋離反對

票數，反映同學對學聯的不信任，及對學聯改

革不抱任何希望。

浸大「退聯公投」昨日曾數度「告急」，擔心出現
投票人數不足的情況，再加上以學聯秘書長「羅

三七」羅冠聰為首的一眾學生昨日到浸大「拉票保
聯」，令選情一度出現不明朗因素。

贊成：934票 反對：613票
最後，浸大學生會編輯委員會昨晚發出訊息，公布
「退聯全民公投」點票結束。是次投票有1,678人，投票
率為14%，超出10%的法定投票率。贊成「退聯」有934
票、反對退聯則有613票，另有108票棄權、23票廢票，
故「香港浸會大學學生會應退出香港專上學生聯會」議
案獲得通過。
湯偉圓昨日在接受本報查詢時坦言，她對是次結果大
為驚喜，「本來以為『退聯』的機率只是一半一半，但
想不到最後竟然贊成比反對多出300多票！」
她認為，投票結果反映了同學對學聯的不信任，「其
實行動組只有我一個成員，要靠其他義工幫忙，過程也

頗辛苦。一開始多數同學不贊成『退聯』，因為他們認
為學聯會改革，今日（昨日）的結果顯示，大家對學聯
改革已不抱任何希望。」
至於浸大「退聯」後何去何從，湯偉圓認為浸大未來
或可以以專案形式與學聯合作，毋須被「綁死」。

接二連三 城大退聯組受鼓舞

其他即將啟動「退聯公投」的院校學生對此感到鼓舞。
城市大學學生會退聯關注組昨祝賀浸大成功「退聯」，並
呼籲城大同學在本月底的「退聯公投」中積極投票。
中大學生會退出學聯關注組則表示，近日2間院校成功

「退聯」，顯示學聯不得民心已成事實，該組又敦促中
大的代表會選舉委員會盡速核實中大各聯署人身份，啟
動公投，以免違章。

香港文匯報訊（記者 文森）特區
行政長官梁振英昨日出席一個關於氣
候變化的論壇時表示，香港重氣候
變化對社會的影響，港府已在能源及
減排的需求與供應方面推出多項政
策，鼓勵公私營機構節約能源，例如
為機構審計能源及碳排放數據，現時
已有逾200間機構參與計劃，總批出金
額約45萬美元，認為是好開始，未來
亦會繼續推動相關計劃。

特首：冀五年後減排六成
梁振英昨日指出，香港已定出減少
二氧化碳排放量的目標，希望5年後的
二氧化碳排放量較2005年減少60%，
並希望將天然氣發電的比重由20%增
至2020年的50%。
同時，特區政府會繼續鼓勵市民使

用環保車輛。此外，政府建築物會繼
續減少能源消耗，「過去10年，政府
主要辦公大樓已降低 15%的電力需
求，最近亦計劃在未來5年進一步降低
5%的電力需求。」
梁振英續說，香港已與廣東省就應
對氣候變化展開合作，繼續推廣科
研。他指出，香港是國際領先的金融
中心，也是主要的貿易經濟體，倘要
維持可持續的發展趨勢，一定要平衡
短期及長遠的增長。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）香港國際貨櫃碼
頭（HIT）昨日公布，已與外判商達成2015/2016
年度服務合約協議，外判商同日宣布工人新一年度
基本工資加幅為5.5%，約95%工人已書面回覆同意
加幅。不過，多個碼頭工人工會表示，加薪水平不
及通脹升幅，工人對加薪僅無奈接受或尚可接受。
在2013年引發40日工潮的HIT表示，近年加強

與外判商及工友溝通，聽取工人意見，致力改善工
作環境及條件，過去3年來外判商工人每月工資累
計增幅達26.9%，5年累計增幅更達44.9%。
HIT發言人又提到，今年首季葵青港的貨櫃吞

吐量下跌，加上面對世界經濟及國際貿易的不明
朗前景，情況令人關注，行內同業須團結一致，

提升效率及競爭力，維持香港作為區內主要航運
中心及轉口港的地位。

勞聯工會：遺憾加幅遜通脹
勞聯轄下香港倉庫運輸物流員工協會、香港國際

貨櫃碼頭集團職工總會、香港碼頭及港口業工會則
指出，過去一年本港通脹持續，今年3月甲類消費
物價升幅為6.6%，過去一年的每月平均升幅亦達
6.15%，對加薪5.5%未及通脹升幅深感遺憾。
工會日前以短訊及電話方式諮詢，大部分會員對

有關加薪表示無奈接受或尚可接受，約半數會員已
簽約同意有關加薪，工會將繼續跟進有關績效獎金
水平、新合約未有包括飯鐘錢等問題。

碼頭外判商加薪5.5% 95%工人收貨

▲羅冠聰昨到浸大「拉票
保聯」，最終失敗。

網上圖片

▶城大學生會退聯關注
組呼籲同學於月底的
「公投」積極投票。

網上圖片

食物及衛生局局長高永文（右二）昨訪北
區。圖為他在香港宣教會恩霖社區服務中心
內觀看長者參與康樂活動。

與老同樂

■■梁振英出席第四屆梁振英出席第四屆
諾貝爾獎得主全球可諾貝爾獎得主全球可
持續發展研討會持續發展研討會。。

香港文匯報訊（記者 文森）
本港總就業人數及勞動人口按
年皆續見增長，失業率連續第
九個期間維持不變。政府統計
處昨日公布，本港今年1月至3
月的失業率仍維持3.3%，與去
年 12 月至今年 2 月的數字相
同，就業不足率則微跌1個百分
點至1.4%。
勞工及福利局局長張建宗表

示，勞工市場大致保持穩定，短
期就業前景將視乎整體經濟情況
及營商氣氛，惟近期旅客消費放
緩，需小心觀察對相關行業就業

情況的潛在影響。與去年12月至
今年2月比較，1月至3月的失業
率上升主要見於建造業及零售
業；下跌則主要見於地產業及資
訊及通訊業。就業不足率方面，
下跌主要見於樓房裝飾、修葺與
保養業及運輸業。
另外，勞工處在3月份錄得逾

11.6萬個私營機構職位空缺，按
年明顯增長近10%。勞工處將於
下月12日至14日，於荃灣愉景
新城商場舉辦招聘會，逾100個
僱主合共提供逾6,400個空缺供
求職者即時申請。

首三月失業率維持3.3%


